

El Metropolitano

EDICIONES MONEDA SOCIEDAD ANONIMA

Presidente

Patricio Ulloa Maturana

Director Responsable

Javier Urrutia Urzúa

Editor de Informaciones y Reportajes

Victor Osorio Reyes

Coordinador Editorial y Editor de Magazine

Matias Carvajal Molinare

Editor de Crónica

David Hevia Penna

Editor de Negocios

Carlos José Vallejos

Editor de Deportes

Alexis Cares Rivera

Gerente General y Representante Legal

Francisco Elton González

El Metropolitano

Moneda 970, Quinto Piso

Teléfono central: 6798100 Fax: 6798168 Santiago, Chile
diario@elmetropolitano.cl

Impreso en talleres gráficos La Nación S.A. que sólo actúa como impresor.
Daño de circulación nacional

Servicio de atención al cliente Fono: 800 20 30 35

El Metropolitano

La circulación neta de El Metropolitano se audita periódicamente por PricewaterhouseCoopers.

PRICEWATERHOUSECOOPERS

Ese país del norte

El ex secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger, se rehusó a prestar testimonio ante al juez de instrucción francés Roger Le Loire, que investiga hechos relacionados con la denominada "Operación Cóndor" en Chile y Argentina, en la pasada década de los 70. Al respecto, tal como informó ayer El Metropolitano, el magistrado galo cuenta con informes desclasificados por Estados Unidos, en los que se demuestra que la Administración del país del norte estaba en conocimiento de esos hechos, por lo menos desde 1976.

El vocero del Departamento de Estado, Phillip Reeker, señaló que "debido a que se trata de un asunto oficial, lo veremos a través de los canales oficiales". Los antecedentes que posee el ex funcionario son considerados "informaciones oficiales" por el Gobierno de los Estados Unidos, que argumenta que el magistrado galo examina un período en el que Kissinger era "un representante oficial" de Estados Unidos.

Resulta impresionante comprobar, una vez más, que el país del norte no ha modificado en forma substancial una práctica caracterizada

por un notorio doble estándar e incoherencia.

El 21 de noviembre del año pasado, luego de culminado el proceso de desclasificación, el Gobierno de los Estados Unidos respondió una nota de protesta enviada por las autoridades chilenas ante la evidencia de la intervención norteamericana en el proceso de colapso institucional que experimentó el país en 1973.

Allí indicaban que "la revisión crítica por parte de los Estados Unidos de sus políticas y acciones en Chile (...) a través del tiempo ha conducido a un cambio considerable en las políticas y acciones del gobierno de los Estados Unidos para apoyar plenamente la democracia, los derechos humanos y el Estado de Derecho en Chile"...

Más aún, añadía que "**las acciones aprobadas por el gobierno de los Estados Unidos en este período agravaron la polarización política** y afectaron la larga tradición chilena por las elecciones democráticas, el orden constitucional y el imperio de la ley".

Sin embargo, cuando un magistrado requiere a un protagonista principal de tales acciones "aprobadas por el gobierno" del país del norte,

como es el caso de Henry Kissinger, la **Administración de los Estados Unidos reacciona como lo ha hecho a lo largo del tiempo: eludiendo la necesidad de asumir sus responsabilidades** y negándose a colaborar con la tarea de profundizar el esclarecimiento de hechos del pasado reciente que aún continúan enfrentando y dividiendo a los chilenos.

Lo anterior es particularmente grave si se considera que los antecedentes que obran en conocimiento del juez Le Loire ratifican que las violaciones a los derechos humanos en el Cono Sur de América contaban con el conocimiento del país más poderoso de la tierra y, a lo menos, con su consentimiento durante un período.

Luego de este episodio, habría que volver a cuestionarse sobre la estatura moral de Estados Unidos para pretender actuar como juez y censor del mundo en materia de esta naturaleza, ya sea a través de los informes anuales que emite el Departamento de Estado o a través de su acción en la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas.

De esa tribuna internacional fue recientemente marginado: con justicia, habría que comentar.